
艺术设计学院 2021-2022 学年期末工作总结大会

2022 年 6 月 15 日下午 14:00，我院 2021-2022 学年期末工作总

结大会在行政楼一楼报告厅举行，学校副校长刘孜杰、院长刘琳、党

总支书记冯琼芳、副院长卢振邦、副院长何治国、党总支副书记黄超

群以及学院全体教职工参加了本次会议，会议由冯琼芳书记主持。

会上，刘孜杰校长对艺术设计学院新领导班子的成立表示祝贺，

并对艺术设计学院近一年以来在教学、科研、赛事等方面取得的成绩

给予了肯定；2022 年环境设计专业荣获了国家一流本科专业建设点，

这在江西服装学院专业建设及艺术设计学院专业建设历史上都是一

个新突破，要紧抓机遇，较好发展专业建设。刘孜杰校长同时还强调，

在职业本科专业建设上，艺术设计学院获批环境艺术设计和数字媒体

艺术两个职业本科专业；同时周彦丽老师获批国家社科基金，也是江

西服装学院科研方面的新突破。

这一年，所取得的成果，是艺术院领导班子的正确领导，也是全

院师生共同努力的结果。但是在专业建设上面还要清新认识目前还存

在一定的差距，从第二轮本科专业综合评价可以体现这一差距，与上

一轮专业评价相比，环境设计、数字媒体设计、视觉传达设计在排名



上均成下降趋势，专业建设存在一定的差距；领导班子还需要清新头

脑，明确思路，对专业近几年的发展建设有一定的规划。

刘孜杰校长还对全体教师提出以下要求，加强师资队伍建设，确

保数量，优化质量，当前高职称、高学历教师数量还是太少，要紧跟

2026 年申硕重点建设时期，提高高职称、高学历教师占比，并引进

博士、教授充实师资队伍。加强教学与科研工作，教师既要有教学的

压力，还要有科研的压力，做到教学、科研同步发展。加强对于学科

竞赛的重视，要从教师、学生两方面考虑，通过专业综合评价结果分

析，国际化交流基本为零分，学科竞赛评分也较低，从专家评分方面

分析，定性打分普遍偏高，定量普遍偏低；此外本科学生考研升学率

得分也较低，在以后的工作中，要重视学科竞赛，重视学生考研。

刘孜杰校长最后希望全体教师，在领导班子的工作布置下，暑期

安排好学习，好好休息，为下学期开展工作做好准备。

冯书记对党建与思政工作做了总结，我院高度重视意识形态工作，

毫不动摇坚持党对意识形态工作的全面领导，牢牢把握正确的政治方

向、舆论导向，严格落实意识形态工作责任制，扎实做好意识形态工

作，切实做到守土有责、守土担责、守土尽责。疫情防控工作方面，

自 3月中旬奥密克戎新冠肺炎疫情发生以来，在学校领导班子的领导



下，全校师生坚决贯彻落实习近平总书记关于疫情防控工作的重要指

示精神，按照国家、省级相关部门和属地等要求，我们团结一心、攻

坚克难，广大师生冲锋在前，勇敢逆行，像我们的教师王静、蔡锦刚、

张伟毅、蔡子威、温志强、王培培、奕智伟、付喜萍、李国涛、黄志

敏等积极参与志愿服务，还有我们 220 位学生志愿者，全程参与了

23 次全员核酸检测和 8 次核酸抽检工作，任劳任怨，他们用行动诠

释了艺术设计学院人的责任和担当，为全校师生构筑起生命安全的坚

固防线。师德师风工作方面，国无德不兴，人无德不立。百年大计，

教育为本，教育大计，教师为本，教师是教育的关键，师德是教师的

关键。

卢院长总结了本学期科研工作，建议老师们利用假期时间积极做

好科研项目和教学课程的准备工作；不断充实自我，提升自身理论水

平，不仅要有实战经验，也要具备较为全面的理论基础。要充分利用

暑假时间，不断加强理论知识的学习，提高自身修养，做好科研工作。

何院长对学科、质评、实验室总结，艺术设计学院学科建设要以

设计学科四个方向为主，即：服装展陈与空间设计、服装文化与品牌

符号设计（服装品牌设计）、数字媒体艺术服装数字化云展示设计、

美术基础与创新设计（美术基础与应用美术）。艺术设计学院设计学

科方向，依托江西服装学院以服装为特色的师资队伍、学生人数、服

装企业、服装文化氛围等条件，培养符合全国服装产业链的相关高层

次应用型人才，构思设计学科拟定四个方向。



黄书记从管理育人、服务育人、服务好教学几方面进行了总结，

管理育人有规范，明确辅导员工作职责，强调分工合作，注重团队建

设和规划，增加工作的互动和交流，共同探讨工作中遇到的难题和困

惑，共同探讨有效的措施和方法，更好地互联互通，高效完成工作任

务。服务育人有温度，要求专职辅导员、兼职班主任，深入学生宿舍，

全面了解学生的思想、学习状态，及时排查处理学生的矛盾隔阂。为

了解学生的困惑和亟待解决的问题，组织召开学业预警学生座谈会、

少数民族学生座谈会、各年级学生座谈会，切实解决他们的困难和需

求。为培养大学生志愿服务的精神，服务社会的意识，开展了“学史

力行办实事，服务师生暖人心”实践活动，动员党建成员打扫教室、

清洁黑板，排查教室安全隐患，为同学们营造良好的学习环境。就业

育人有突破，今年我们共有毕业生 965 人，其中专科生 274 人，本科

生 691 人，我们对毕业生的去向进行分类统计，对未就业学生群体进

行分类指导，精准推介，帮助毕业生快速获取有效就业信息，力求实

现学生需求与就业岗位的有机对接，帮助学生顺利就业。

雍自高助理对教学工作做了总结，并对后面教学工作的开展提了

一定的建议。

会议最后刘院长做总结讲话，从教学、科研、学科建设、专业建

设、教师发展以及教师家庭等方面做了总结。
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